

# 講師講演

日本サッカー協会 特任理事  
野田 朱美 様

## ～スポーツと地域振興～



### ■監督の経験

協会の仕事を進める中で、私は現場（監督）の経験がなかったため、日テレ・ベレーザの監督に就任しました。そこでも沢山のことを学びました。ベレーザにはプロ選手、社会人、学生と様々な選手がいました。当時、ヴェルディが経営破綻で存続が危ぶまれる中で監督をし、チームは1つの家族のようなものだと感じました。その中で印象的な経験が2つあります。

岩淵選手が骨折したときに、試合に出さなかつたときのことです。岩淵選手が「監督の言うことは絶対ですから、間違っていたとしても監督の言うことに従います。」と泣きながら話しました。監督の権限とその重要さを認識しました。

もう1つは、2012年カップ戦で優勝したことです。ベレーザには全てのカテゴリーの代表選手がいたため、1年を通して全員が揃うことはほとんどありませんでした。ベンチに2人しかいないという状態で、やりきることを宣言した結果、INACに勝つことが出来ました。監督の自信が選手に伝わるということを実感した経験でした。

### ■これから女子サッカーと地域貢献活動

昨年秋、日本サッカー協会女子副委員長に就任しました。私の使命は分母の拡大です。今の女子サッカー人口は、男子の15万人に対し、4万5千人です。アメリカやドイツは20万人以上の競技人口があります。FIFAの統計では、女子サッカー競技者は世界サッカー人口の10%しかありません。国立競技場が満席にならない程度の競技者人口しかいないため、女子サッカーをもっと普及させなければなりません。サッカー協会が掲げる「強化」・「育成」・「指導者養成」が普及につながります。

JFA2005年宣言というものがあります。①2015年までに世界トップ10となること、②サッカーファミリー（選手、支援者等）が10万人になることです。男子のサッカー人口は増えましたが、フットサルと女子サッカーはまだまだ開拓の余地があります。その一端を担うのが私の使命です。普及活動の一環として3月2日（日）に藤枝総合運動公園でなでしこジャパンOG会のイベントを開催します。以前、神奈川の大和市で実施したことあり、多くのサッカー競技者やお子様たちに楽しんでいただきました。元日本代表の選手が藤枝に集結しますので是非子様やお孫様を連れてご参加ください。

アメリカの女子サッカーリーグはすべてプロチームですが、日本の女子サッカーチームには様々な形態があります。Jリーグチームのあるところ、民間で運営しているチーム、岡山湯郷ベルのように官民一体で運営しているチーム等があります。岡山湯郷ベルは人が少ない地域で選手の雇用をサポートしながら、地域の発展に貢献するよう努力しているチームです。その岡山湯郷ベルで8年間ヘッドコーチを務めた三輪和幸さんが今回、静岡に発足した女子チーム「アスレジーナ」の監督に就任しました。サッカー王国静岡の復活と地域の発展に貢献するチームになると思いますので是非応援してください。

イングランドのように日本でもサッカーが男女ともに根付ければと願っています。